

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan analisis dan hasil dari penelitian yang dilakukan oleh penulis maka penulis dapat mengambil kesimpulan tentang Peranan Tokoh Masyarakat di Kecamatan Gembong Dalam Penerapan Prinsip *Good Governance* : Tinjauan Fiqih Siyasa dapat disimpulkan sebagai berikut.

Penerapan *good governance* yang diterapkan oleh pemerintahan Kecamatan Gembong sudah memenuhi standar yang baik yaitu meliputi adanya keadilan, akuntabilitas, transparansi, serta efisiensi dan efektifitas. Dan jika dilihat dari tinjauan fiqih siyasah bahwa dalam penerapan prinsip *good governance* sesuai dengan ketentuan Islam dengan menggunakan acuan dari konsep maslahat mursalah yaitu dapat memberi manfaat bagi pemerintah dan mendorong pemerintahan yang baik, karena semua kebijakannya bermanfaat bagi masyarakat.

Sedangkan untuk peran tokoh masyarakat dalam penerapan prinsip *good governance* memiliki peranan yang sangat penting, dan dapat menentukan sebagai nasihat, saran, yang mampu memberikan sebuah dorongan agar setiap program yang dijalankan pemerintah, warga masyarakat yang lainnya juga ikut serta dalam berpartisipasi. Keterlibatan tokoh masyarakat yang ada sangat beragam seperti tokoh agama, tokoh pendidikan, sosial, pemuda, dan tokoh perempuan dalam menjalankan kegiatan musyawarah perencanaan pembangunan yang dilaksanakan di pemerintahan Kecamatan Gembong maupun di lingkup desanya masing – masing, hal tersebut untuk membangun kesepahaman antara tokoh masyarakat dan pemerintah untuk kepentingan dan kemajuan dengan cara memotret potensi dan sumber – sumber pembangunan yang tersedia baik itu dari dalam maupun dari luar daerah.

Tokoh masyarakat disini bertugas untuk dapat menampung dan menyalurkan aspirasi masyarakat dan melakukan pengawasan terhadap kegiatan yang dijalankan oleh pemerintahan Kecamatan Gembong. Dalam perspektif fiqih siyasah tokoh masyarakat dikenal sebagai *Ahl – al Hall wal aqd*, yaitu tokoh masyarakat berperan untuk menjalankan tugasnya berdasarkan syariat Islam, dengan mengemban tugas yang sudah sesuai dengan porsinya masing – masing serta dapat menyalurkan aspirasi dari masyarakat sekitar.

B. Saran

Adapun saran –saran dalam penelitian ini yang memang perlu dikembangkan lagi di kemudian hari, yakni sebagai berikut :

1. Bagi peneliti selanjutnya lebih memperdalam kembali mengenai peran tokoh masyarakat dalam menerapkan prinsip *good governance* terutama dalam segi pembangunan, dan perencanaan pembangunan yang dijalankan oleh pemerintah Kecamatan Gembong.
2. Untuk masyarakat, diharapkan keterlibatannya lebih aktif lagi dalam mewujudkan *good governance*.
3. Bagi pemerintahan Kecamatan Gembong baik di desa – desa agar lebih intens dalam menjalin hubungan sosial kepada masyarakat terutama kepada tokoh masyarakat sekitar.

